

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de preci

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 5. — ✠ *De Cuasimodo*: San Vicente Ferrer confesor.
Lunes 6.—San Guillermo abad y San Celestino papa y confesor.
Martes 7.—San Epifanio, obispo y mártir.
Miércoles 8.—San Januario mártir y el beato Julian de San Agustin.

Cultos.

Domingo 5.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica que se dice *in Albis* y 1.ª despues de Pascua, con rito doble mayor y color blanco.

En la Catedral se dará principio á la Oracion de 40 Horas exponiéndose S. D. M. á las 6 y media de la tarde y se reservará á las 8.

En San Agustin á las 7 y media el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo celebrará la Santa Misa y distribuirá el pan de los angeles á los niños y niñas de una y otra Parroquia que han de recibirlo por primera vez. Por la tarde á las cuatro y media saldrá de la misma iglesia una procesion compuesta por los espresados niños y niñas llevando en andas las efigies del Niño Jesús, de la Purísima y de San Luis Gonzaga; de regreso en San Agustin se hará la renovacion de las promesas del Bautismo y la consagracion al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Francisco á las 10 fiesta de San Benito Negro predicando el Rdo. D. Pedro Villalonga Ecónomo.

Lunes 6.—La Misa y el oficio divino son de la Anunciacion de Ntra. Señora, con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

Martes 7.—La Misa y el oficio divino son de San Raimundo Abad con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

Miércoles 8.—La Misa y el oficio divino son de San Isidoro obispo, confesor y doctor, con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

DOCUMENTO IMPORTANTE.

Ultimamente ha fallecido impenitente en Salamanca el Dr. Arés, catedrático y krausista: varios periódicos le han elogiado, y algunos católicos han acudido á su entierro:

Con este motivo el sabio y venerable señor Obispo de Salamanca, insigne P. Cámara, ha publicado el siguiente documento:

«A nuestros amados diocesanos.—Si oprimidos de dolor os alentábamos ayer á protestar de vuestra fe sacrosanta, y en contra del vicio impenitente, en vista de los honores, aunque vergonzantes y escasos, que algunos hermanos nuestros prestaron al cadáver de un hombre privado de sepultura eclesiástica, ahora, amadísimos diocesanos, advirtiendo la confusión de ideas y perversión del sentido moral, y claros ó encubiertos alardes de herejía de la mayor parte de los periodistas de Salamanca, nos vemos obligados á protestar más alto y confesar la purísima fe, que hemos recibido de nuestros mayores,

y abrigamos en nuestro pecho con viva é íntima convicción y adhesión inquebrantable, no habiendo encontrado nunca en nuestros incesantes estudios, ni en las objeciones de herejes y librepensadores, sino motivos firmes y poderosos para adherirnos cada vez más al raudal vivísimo de luz, que surge de las enseñanzas de la Iglesia católica.

»Respetamos los talentos de los hombres, reconociéndolos como preclaros dones de Dios, deuda de gratitud á su mano generosa. Pero condenamos y reprobamos el mal empleo del talento, tanto más criminal cuanto más claro y despejado. Deploramos el abuso de esas prendas del cielo, convertidas en armas de destrucción que no han servido para conocer á Dios y amarle con mayor ardimiento; que lejos de eso se empañaron y envilecieron haciéndolas andar por el camino de la ingratitude, siempre viciosa.

»El talento que reniega de Dios y se entrega á las criaturas, no es la estrella que ilumina y consuela, es siniestro resplandor del rayo que destroza y mata, es meteoro funesto que siembra el estrago y la muerte.—La actividad que no obra y se mueve dentro de las órbitas del orden, es máquina que estalla, descarrilada locomotora que esparce por donde quiera la desolación y el llanto.

»Fuera de que nosotros no debemos creer en el brillo y lucidez de los talentos que no se rinden á la fe; son talentos eclipsados por manchas invisibles ó cancerosas.

»Se ha repetido hasta la saciedad el dicho célebre de Bacon, que es como apotegma del saber: «la mucha sabiduría conduce siempre á Dios, la semiciencia y la pedantería es la única que nos aparta de la Religión.»

»El pecado más grave y más abominable, según su objeto, enseña el doctor Angélico, es el pecado de infidelidad, porque es pecado contra el mismo Dios, según que es la verdad primera, en la cual estriba la fe—(22^a 39—2).

»Quien dice que es justo el impío será mal-

decido del pueblo y aborrecido para las gentes, atestigua el libro de los Proverbios, cap. XXIV.

»No hay en el hombre verdadera virtud, dice San Agustín, sino fuere justo, y no puede ser verdaderamente justo, sino vive de la fe: *justus enim ex fide vivit*, I... Por tanto, no teniendo verdadera justicia los impíos, tampoco tienen otras virtudes, compañeras de la justicia, porque como no refieren á Dios sus dones, por esto mismo se hacen injustos.» (Lib. IV cont. Jul. c. 3).

»Las flores arrojadas sobre la tumba del impío son un ultraje á la ciencia y un escarnio á la virtud.

»*El Adelanto*, que con una mano profana el día festivo, y con otra encomia, sin nada disimulada fruición, el talento extraviado é impenitente, resulta fautor de la herejía y el librepensamiento,

»De la *Concordia*, librepensadora, y condenada antes por Nos como herética y por sus cuadros pornográficos, no es preciso decir nada: *qui non credit jam judicatus est*.

»A la *Provincia*, desmandada en este punto, como en otros muchos, y desobediente á nuestra autoridad, teníamos ordenado censurarla y la hemos dejado entregada al público desdén.

»El *Fomento* cae en la debilidad de tributar exagerados é intempestivos elogios al difunto, y apenas siente alientos para ponerse al lado de los creyentes escribiendo cosas harto censurables.

»Reprobamos, por consiguiente, conducta tan desatentada, perversión del recto sentido, fomento de las herejías, mengua de la ciencia y sarcasmo de las virtudes cristianas. Así como alabamos la confesión católica hecha en tan oportuna coyuntura por el periódico diario *La Región*.

»Nuestros amados diocesanos pueden considerar atentamente las razones de nuestras amargas quejas, y como es deber de todos, en la manera que los impíos ensalzan la maldad, aborrecer nosotros los errores y los vicios, y no ser cooperadores de las pervers-

sas lecturas y periódicos reprobados ó sospechosos.

»Y adviertan bien á qué linaje de maestros y profesores encomiendan la instrucción de sus queridos hijos, y con que clase de compañías andan, para que no pierdan el mejor tesoro de su alma, que es la fe, ni ensucien inmediatamente sus conciencias con crímenes vergonzosos.

»En este santo tiempo de oración y penitencia nos ha dado el Señor tan oportuno aviso, para que no desoigamos su voz y se endurezcan nuestros corazones.

»De nuevo os bendice afectuosamente en el Señor vuestro Prelado: en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo.— Amén.

»Salamanca 17 de Marzo de 1891.— *El Obispo de Salamanca.*»

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Su Santidad ha dirigido al Centro Católico de Alemania el siguiente telegrama.

»Profundo sentimiento ha causado al Padre Santo la muerte del infatigable defensor de los derechos de la Iglesia, el muy ilustre señor Windthorst. Su Santidad eleva á Dios fervientes oraciones por el eterno descanso de esta alma selecta.— *El Cardenal Rampolla.*»

Mons. José Wilpert, en una reciente exploración de las Catacumbas, ha descubierto un interesante *cubiculum* con pinturas que representan la Anunciación, la Adoración de los Reyes Magos, al Salvador curando á un ciego, el Juicio final y muchas imágenes de Santos. El descubrimiento tiene gran interés por lo que respecta al estudio de la arqueología cristiana, á cuyos estudios se han aficionado muchos sabios católicos.

En la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando celebró el día de San José una

solemne fiesta el Patronato de barrenderos, que tiene por Tutelar al glorioso Patriarca.

Cerca de 500 barrenderos, con verdadero recogimiento arrodillados, ocupaban una gran extensión de la nave central de la iglesia. A celebrar esta hermosa fiesta acompañaron á los humildes obreros muchas personas distinguidas.

El convento de Religiosas Dominicanas de Santa María de Gracia, en Córdoba, hállase amenazado de ruina por más de una parte; pero sobre todo, en uno de sus costados ha sido preciso emprender el derribo.

La Comunidad hállase sin recursos para proceder á la reedificación, siquiera de la parte más amenazada.

Triste es también el estado en que se halla el Monasterio de Santa María Magdalena, de Alcaraz (Albacete), en el que hay paredes caídas, celdas que amenazan ruina y parte del tejado que esta para hundirse.

Las Rdas. Madres Prioras de ambas Comunidades recibirán agradecidas las limosnas de los fieles que quieran contribuir con su óbolo á la reparación de tan lamentables males.

Se confirma la noticia de que el general Polavieja ha reiterado la dimisión del alto cargo que desempeña en Cuba, sin que, á lo que parece, pueda lograrse que desista, en vista de lo cual ya circulan algunos nombres de sucesores probables, pero el que se repite con más insistencia y parece mas seguro su nombramiento es el del general Sr. Rodríguez Arias.

El Diario Español, antiguo periódico conservador que siguió al Sr. Romero Robledo en su disidencia, se declara de nuevo conservador.

Los ministeriales tienen por seguro que el Sr. Romero Robledo figurará pronto en las filas de la mayoría, y hay quien asegura

que su propósito es hacer el primer acto de ministerialismo, votando con la mayoría la contestación al discurso de la Corona.

Algo significa en este sentido el paso dado por *El Diario Español*.

El Trancazo se desarrolla de una manera alarmante en New York.

En Chicago ocurren 150 defunciones diarias; en Pittsburgo se han registrado 10.000 casos y en Cleveland, Ohio, 2.000. En Nueva York hay 160 agentes de policía enfermos.

Los indios de la América del Norte que están agradecidos á Su Santidad por las recomendaciones que en su favor ha hecho al gobierno de Washington, nos dan una muestra de lo que aprecian á los misioneros católicos en el discurso pronunciado por uno de sus Jefes; dice así: «Los vestidos negros (Sacerdotes católicos) han sido siempre los mejores amigos de los indios; en todo nos ayudan, no sólo como Sacerdotes sino como médicos. Los vestidos negros han salvado la vida á muchos de nosotros, y no sólo á los católicos, sino hasta á nosotros los protestantes: ved á los niños de la Misión que bueos son, cómo aprenden los oficios útiles, que bien hablan el inglés, y que bien vestidos. Allá enviaremos á nuestros hijos, no á cualquiera de las otras. Antes los vestidos negros vivían como nosotros en chozas, hoy han levantado grandes edificios. Nosotros, ya ancianos, nada podemos esperar; pero á nuestros hijos les esperan días mejores: doy gracias á todos los vestidos negros por la amistosa visita que nos han hecho.»

La construcción de la bonita iglesia que edificaron los PP. Franciscanos en Casablanca (Marruecos), se debe al reputado artista y humilde lego de San Francisco, Fray José Rodríguez, que fué que él trazó los planos y dirigió las obras.

Gacetilla.

Conforme se anunció en el último número del «Boletín Eclesiástico», mañana comenzará en la Santa Iglesia Catedral el Jubileo de 40 Horas con exposición diaria del Santísimo Sacramento por todo el presente mes de Abril. Cada día estará de manifiesto el Señor desde las 6 y media de la tarde, hasta las 8. Durante el tiempo de la exposición habrá turnos de hombres y mujeres que harán la vela al divino Señor Sacramentado, distribuyéndose en la forma siguiente: domingo, los Muy Ilustres Sres. Capitulares; lunes, los Rdos. Sres. Beneficiados del Concordato; martes, los Rdos. Sres. Beneficiados parroquiales; miércoles y jueves los Sres. Celadores del Apostolado de la Oración; viernes, los Congregantes de San Luis Gonzaga; sábado, los socios del Círculo Católico de Obreros. Los turnos de vela de mujeres, correrá á cargo de las Sras. Celadoras y socias del Apostolado de la Oración.

Con motivo de haber de verificarse mañana en la iglesia de San Agustín la primera comunión de los niños y niñas, se suspenderá este mes la comunión general de los socios del Corazón de Jesús y del Apostolado de la Oración, que está fijada para el primer domingo; suspendiéndose igualmente el ejercicio de la tarde con motivo de los actos que en dicha iglesia tendrán lugar, y que mencionamos en otro suelto.

A consecuencia de haberse instalado en esta ciudad el Apostolado de la Oración, que tan íntimamente se enlaza con la asociación del Corazón de Jesús, que estaba ya establecida aquí hace años, desde ahora ambas congregaciones se juntarán bajo una misma dirección para celebrar los actos religiosos y cooperar

unidos al sostenimiento de la Santa Obra que debe impulsar el espíritu de las dos, cual es la propaganda del bien y el culto al Purísimo Corazón de Jesús.

A las ocho y media de la mañana de ayer salió de este puerto con destino á los de Sóller y Barcelona el vapor «Ciudad de Ciudadela», conduciendo numerosos pasajeros y carga general.

Entre los pasajeros salidos ayer en el vapor «Ciudad de Ciudadela», figuraba el Diputado provincial por este distrito, D. José de Olives y Magarola.

Habiendo salido para su nuevo destino el Auxiliar de telégrafos que prestaba el servicio en la estación de Alayor, se hecho cargo interinamente de esta el Oficial señor Sampol.

Hemos recibido, elegantemente impreso, un folleto titulado «Exposición que eleva á las Cortes de la Nación, impetrando protección para la Agricultura é Industrias rurales la Cámara Agrícola de Maldá.» Está bien escrita y muy razonada.

La «Gaceta» publica el decreto complemento de la adaptación para las elecciones municipales. Dispone que se añada en los padrones una casilla para la clasificación de elegible y no elegible. Dice que en Abril se expongan las listas de los que fueron concejales, estando clasificados los que sean compatibles. Se señala el plazo de 16 días para efectuar las reclamaciones; transcurrido dicho plazo se remitirá el Censo á la Comisión provincial, bajo la multa de 50 á 100 pesetas si no se verifica.

La Comisión provincial resolverá dentro de quince días los expedientes sobre reclamaciones. De las faltas al ante-

rior artículo son responsables los vocales de la Comisión, bajo la multa de 100 á 250 pesetas pasado el 20 de Junio, y de 20 pesetas por día de retraso. Los acuerdos de la comisión provincial sobre la validez de las elecciones municipales son apelables dentro de tres días.

Durante el mes de Marzo último han ingresado en la Administración Subalterna de Hacienda de este partido 82.577 pesetas y 21 céntimos, y se han satisfecho 70.284 pesetas y 35 céntimos.

La librería de la Inmaculada Concepción de Barcelona acaba de publicar un folleto titulado «El Hipnotismo clarovidente ó Pickman y Lambroso en Turin, por el P. Juan-José Franco de la Compañía de Jesús, versión castellana del doctor D. Joaquin de Font y de Boter.

El P. Franco, en este opúsculo, confirma sus teorías, demostrando cuanto sean erróneas las de Pickman y Lambroso, puesto que se apartan de la explicación verdadera y general del filósofo cristiano, que atribuye á causas preternaturales los prestigios de la adivinación, del sonambulismo magnético y de la clarovidencia.

Este folleto ha suscitado una gran polémica en la prensa italiana, lo que obligará al Padre Franco á esgrimir de nuevo sus armas poderosas.

«El Felanigense» dice que al amanecer del miércoles último cayó sobre los campos de aquella comarca una fuerte helada acompañada de recio viento que convirtió en marchitas hojas muchas de las tiernas flores y frutos que adornaban el arbolado en diferentes parajes.

Leemos en un periódico:

El Gobierno francés prepara un proyecto de ley sobre la libertad de asociación, que, según buenos informes, puede reducirse á

los siguientes artículos: 1.º Todos los franceses pueden asociarse. 2.º Quedan excluidos de este derecho los católicos que quieran asociarse para orar, estudiar ó enseñar.

EL PERDON DE LA PRIMERA COMUNION

El presbítero Delmás nos refiere la siguiente historia:

Erase la mañana del día de la primera Comunion de unos chiquillos á quienes preparaba para recibir á Nuestro Señor.

Llaman con fuerza á la puerta de mi casa; abro, y un obrero, gorra en mano, me dice:

—Soy el padre de José, y vengo para confesarme, porque quiero tomar parte en la dicha de mi hijo, y comulgar con él.

Ante aquella visita, aquellas palabras y aquella resolucion, no pude dejar de juntar las manos y levantándolas al cielo exclamar:

—¡Bendito sea Dios!

No hubo jamás relaciones de amistad tan pronta y tan completamente contraídas como las nuestras. Aquel obrero, poco antes enemigo de la Religion para imitar á sus compañeros, en un momento se ha trocado en adicto, fervoroso, y está tan cambiado que ni él mismo se conoce. Da gloria oírle prometer que ya no se acompañará con los impíos.

Puede suponerse si estaria curioso por conocer los detalles de este cambio tan rápido y tan completo. El buen padre me da los antecedentes con escrupulosa é interesante exactitud.

Helos aquí:

Al volver anoche del taller, me dice, noté desde luego que mi mujer habia preparado una cena algo más sustanciosa que de ordinario. Llegaba á casa sombrío y regañon, pero no tardé en alegrarme, ya sea por efecto del cariño con que se me recibia, ya por haberlo dispuesto así el Señor. Sea

lo que fuere, púseme á charlar con mi José, cosa que no habia hecho de algunos días antes; y la conversacion, con no poco asombro mio, tomó un giro bastante alegre.

—Estoy muy contento de verte así, le dije á mi hijo; te haces todo un muchacho arrogante, y me agrada oírte charlar.

Y era muy cierto, señor, que ayer me pareció mi hijo más guapo que los demás días, y que estaba orgulloso de ser su padre.

En el momento en que con estas palabras expresaba mi satisfaccion, el chico se levanta y se me acerca. Yo estaba esperando ver en que terminaria aquello porque mi hijo se hallaba muy conmovido, cuando vinieron á llamar á la puerta.

Fuí á abrir, bastante disgustado con el importuno que venia á cortar nuestra conversacion.

Mientras estaba hablando en el umbral de la puerta con el que habia llamado, que era el *sabio* del taller, oí que mi mujer le decia el chico:

—¡Ay! es el demonio quien envia á ese miserable. Lo conozco por la voz; es aquel impio que ha hecho tanto daño á tu padre y que trata de llevarlo ahora consigo.

Con el rabito del ojo miraba á mi niño desde la puerta, porque yo no se como ayer lo queria tanto, y lo vi caer de rodillas delante de una pequeña imagen de la Virgen, plegar las manos y ponerse á orar.

Esto me llamó mucho la atención, y me interesó tanto, que sin que pueda decir como, corté la palabra á mi interlocutor y le eché la puerta por las narices. Tan rudamente la cerré, que espero no han de quedarle ganas de ir por allá otra vez.

Viéndome entrar, mi mujer me dió afablemente las gracias de que prefiriera su compañía á la de otras personas, y tardé poco en recobrar mi buen humor.

José me miraba de una manera especial, bien así como si su dicha estuviera pendiente de una palabra más. Yo no me explicaba la intensidad y la fijeza de su mirada más dulce que nunca.

—¿Por que me miras así? le preguntó. ¿Será que quieres pedirme algo?

Así como una chispa hasta para prender fuego á un monton de pólvora, aquellas mis palabras levantaron á mi niño de su asiento y lo pusieron de rodillas á mis piés.

—Si, padre mio; querido padre mio. Quisiera pedirle á V...

Y durante unos minutos no pudo articular palabra, porque los sollozos se lo impedían.

Miré á mi mujer, y tambien la ví llorar. Yo no entendía aquello.

—Padre mio, me dijo el chico cuando pudo hablar, le pido á V. perdon. Perdóname V... añadía juntando las manos y con acento suplicante.

—¿Perdon me pides? le contesté perturbado y conmovido. ¿Y de que quieres que te perdone, chiquillo?

—Le pido á V. perdon de lo mucho que le he desobedecido, de mis ingratitudes y de los disgustos que le he dado.

—¿De tu desobediencia? ¿De los disgustos que me has dado? le dije. Pues, hijo mio, ¿cuándo te he dirigido yo semejantes reproches?

—Sí, padre mio, sí; yo le he desobedecido, puesto que á disgusto de V. me instruí en la Doctrina cristiana.

Un rayo de luz iluminó entonces mi corazón y mi inteligencia. Así es que dije:

—En este caso no eres tú, Pepito, quien debe pedir perdon.

Y estrechándolo tiernamente sobre mi pecho añadí:

—¡Soy yo, padre extraviado, que quería, hijo mio, apartarte de Dios, cuando mi deber era enseñarte á quererlo. Soy yo aquí quien debe ser perdonado, continué abra-

zándole con más efusion; yo que á falta de buenos ejemplos te debia buenos consejos!..

Yo estaba profundamente conmovido; José se aprovechó de esta mi emocion para soltarse de mis brazos y arrodillarse otra vez á mis piés.

—Bendígame V., padre mio, para que mañana, cuando reciba la primera Comunion, nada le falte á mi dicha.

—!Mañana! ¡Mañana, dices! exclamé consternado. ¡Pero chiquillo, yo no lo sabia, y no hay nada preparado!..

Y sentía una pena muy grande.

—No te aflijas, dijo mi mujer. Y puesto que consientes en ello, nada falta ya.

—No sólo te doy mi consentimiento, sino tambien mi bendicion, añadí mirando al niño, todavía de rodillas á mis piés.

—Yo ignoro, señor, qué nuevos sentimientos, todos ellos inesperados, entraron de tropel en mi corazón. Sentía en mí el caracter de la paternidad y algo que me hablaba de la grandeza de mi dignidad. Vino á mi memoria que era cristiano; me acordé de mi primera Comunion y me puse en pié. Extendí ambas manos sobre la cabeza de mi hijo, y pronuncié solemnemente estas palabras:

—Sí, hijo mio; Dios te bendiga como te bendigo yo; Dios te conserve la esperanza y la fé; Dios te guarde de la compañía de impios... Se siempre muy obediente á tu madre, y serás mi orgullo y mi consuelo... Y quiera Dios que el dia de tu primera Comunion sea el dia más dichoso de tu padre.

El chico se levantó transportado de alegría; echóme los brazos al cuello, y después fué á abrazarse con su madre; y los dos mezclaron sus lágrimas de inefable ventura.

Cuando me referia esto el buen obrero, lloraba á lágrima viva. Y nos despedimos, porque tenía que ir á vestirse para presentarse de una manera decente á recibir al Señor sacramentado.

Es de notar que ni José, ni su madre

habian comprendido el alcance de las últimas palabras de la bendicion del padre.

Poco después el chico se vino para notificarme el resultado de la escena de la víspera; pero no tardó en conocer que yo sabia la segunda parte de aquella historia.

Su padre ha venido á confesarse, le dije, y vas á verlo al lado de tu madre y tuyo recibir á Dios Nuestro Señor, que le ha devuelto perdon por perdon y bendicion por bendicion.

José alzó los ojos al cielo para manifestarle su gratitud; asomó á sus labios una sonrisa inefable, y desde aquel dia jamás lo he visto intranquilo.

Es un muchacho feliz.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Ciudadela.

Ultimada la rectificación del padron de vecinos de esta ciudad, correspondiente al presente año, se halla expuesto al publico á efectos de reclamacion en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 1.º de Abril de 1891.

El Alcalde Teniente 1.º *Juan Pons.*

Avisos y consejos á los aprendices, traduccion de don José Sardá.—El aprendizaje del oficio y el de la vida: sobre este doble aprendizaje aduce Mons. Segur atinadas reflexiones y da saludables consejos dignos de grabarse en la memoria de todos.—En 16.º, 20 cénts.

De la imitacion del sagrado Corazon de Jesús, por el P. Arnoldo. Un tomo en 8.º 4 pesetas en piel.

De la imitacion de Cristo por el P. Kempis. Encuadernado en piel 1'50 ptas.

¿Es lícito á un católico ser liberal en política? Respuesta por el P. Angel M. de Arcos, de la Compañía de Jesús, con licencias necesarias. Segunda edicion. Un tomo en 8.º de más de 240 páginas 75 céntimos.

El alma consoladora del Corazón de Jesús en sus penas, por el P. Jaime Nonell.—12 cénts.

La semana del devoto de María que quiere asegurar su salvacion, escrito por un padre de la congregacion de misioneros del Santísimo Redentor y traducido por E. C. y A.—25 cénts.

De la Imitacion de María por un Monje Premonstratense aleman. Traducido del latin por F. S. y S.—60 cénts en tela.

Manual de la Santa Misa y de los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión. Instruccion sobre el modo de oír bien aquella y recibir estos con fruto. Dedicada especialmente á los niños que entran en el uso de la razon; y que puede servir tambien para toda clase de personas.—30 cénts.

Ancora de salvacion por el P. Mach. Encuadernacion de varias clases, desde 1'50 á 9 pesetas.

Horas divinas, Devocionario que contiene el ejercicio cotidiano, ordinario de la Misa y otras oraciones. En piel de Rusia y canto dorado 9 pesetas.

Camino recto y seguro para llegar al cielo. Encuadernaciones de varias clases desde 1'25 á 6'50 ptas.

Novísimas horas de las señoritas piadosas. Encuadernaciones de varias clases desde 6 á 14 pesetas.

Ejercicio cotidiano del buen cristiano, edicion novísima, considerablemente aumentada y embellecida con estampas, en piel una peseta.

El corazon educado en la escuela del Sagrado Corazon de Jesús. por D. Serafin Casas y Ubad.—60 cénts. en tela.

Vida de la Beata Margarita María de Alacoque, religiosa de la visitacion de Santa María, orden de San Francisco de Sales, de quien se sirvió Dios para establecer la devocion del Sagrado Corazon de Jesús.—1'75 pesetas en tela.

Cada ocho dias, por Mons. Segur. Version española de la 3.º edicion francesa.—Un opúsculo en 8.º á 20 céntimos el ejemplar.

La Confesion y Comunión al alcance de los niños, por el mismo autor. Traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—En 16.º, á 25 cént. pta.

La oracion, por el mismo autor. Traduccion de F. L. O. Trabajo provechoso, así á eclesiásticos como á seglares.—Un opúsculo á 25 céntimos en rústica.

La Religion al alcance de los niños, por el mismo autor. Un librito en 16.º á 25 céntimos el ejemplar.

La Misa, por el mismo autor.—40 cénts. en rústica.

Caracteres del amor divino, un tomo en 8.º, con 30 láminas finas y encuadernado en tela á 2 pesetas.

HORÆ DIURNÆ á 1'50 pesetas en piel.

Las tres rosas de los escogidos por Segur. Version española de la sexta edicion francesa.—75 cént.

Imelda y sea Maria al corazon de la doncella: Coloquios íntimos en los cuales la Santísima Virgen propone al corazon de la doncella máximas importantes, por el Dr. D. Antonio Vallcendra y Pons.—En piel 1'75 pesetas.

El Paraíso en la tierra abierto á quien está libre y quiere elegir el estado mas seguro en la vida por el P. Antonio Natale de la Compañía de Jesus.—Una peseta.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.